

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°114
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:00 Horas del Lunes 03 de Febrero de 2020, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los siguientes concejales:

- **RAUL ESPEJO VARGAS**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **NORMA TORRES FUENTES**
- **ERIC BUHRING CHANDIA**

Como Ministro de fe el señor Lee Baeza Arias

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1. - Acta Sesión ordinaria N°08 (09.01.2020)
- 2.- Acta Sesión ordinaria N°112 (13.01.2020)
- 3.- Acta Sesión Ordinaria N°113 (20.01.2020)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

1.-Carta señora Eugenia Chandia Ávila.

2.3.- ANÁLISIS.

No hay.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

No Hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES.

No Hay.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Extraordinaria N°08(09.01.20)

Observaciones: No hay

El Concejo Municipal Acuerda por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Extraordinaria N°08 de fecha 09.01.2020.

2.- Acta Sesión Ordinaria N°112(13.01.2020)

Observaciones: No hay

El Concejo Municipal Acuerda por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Ordinaria N°112 de fecha 13.01.2020.

3.- Acta Sesión Ordinaria N°113 (20.01.2020)

Observaciones: No hay

El Concejo Municipal Acuerda por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Ordinaria N°113 de fecha 20.01.2020.

2.- CORRESPONDENCIA.

No Hay.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

1.-Carta señora Eugenia Chandia Ávila.

2.3.- ANÁLISIS

Carta señora Eugenia Chandia Ávila.

El secretario Municipal (S) Sr. Lee Baeza señala que en dicha carta la señora Eugenia Chandia solicita la poda de un árbol (níspero) perteneciente a su vecino señor Anastasio Rivas la razón es que este se encuentra rozando el tendido eléctrico de su vivienda lo que puede generar en cualquier momento un corte de energía por lo cual requiere se pueda ver la intervención de esta emergencia con quien corresponda ya sea través de la unidad de aseo y ornato o por la brigada técnica de la empresa CGE

¿El Alcalde consulta ¿Qué tipo de árbol es y quien envió la carta?

El señor Lee Baeza responde que es un níspero que está en contacto con la línea de tendido eléctrico y la carta la presenta la señora Eugenia Chandia

El Concejal Eric Bühring consulta que domicilio tiene la señora

El señor Lee Baeza responde que el domicilio de la señora está ubicado en el sector estadio calle Humberto Romero

El Concejal Víctor Chandia señala que el problema se genera porque se solicita el corte de un árbol de un particular que en este caso es su vecino

El señor Lee Baeza responde que lo que ella solicita no es el corte sino la poda del árbol

El Alcalde señala que se harán las gestiones para ver la situación de ese árbol pero como en este caso se trata de un árbol correspondiente a un privado la respuesta puede ser tanto positiva como negativa

El Concejal Víctor Chandia plantea que hay cosas que no están clara en la carta que es respecto de que si el árbol esta dentro de la propiedad del vecino o está en la vía publica

El Alcalde responde que el árbol está situado adentro del cerco del vecino pero su follaje se expande hacia la vereda

El Concejal Víctor Chandia señala que ahí lo que corresponde es oficiar a la compañía eléctrica podar el árbol desde la parte que está molestando el tendido eléctrico

3.- CUENTA PRESIDENTE.

Informa al concejo que durante el año el profesor Ricardo Nova en conjunto con el profesor Oscar que trabaja en el área de ciencias del liceo de Trehuaco hicieron los nexos con la universidad de la frontera con el objetivo de poder viajar con los alumnos este año a ver el eclipse que va ver en la zona sur de chile de esa relación entre liceo y universidad surgió una visita del rector y de un equipo de la universidad a la comuna en la que se les invito a hacer un recorrido para que pudieran conocer todos los potenciales turísticos de la comuna , conocer sus vinos etc. instancia en la que manifestaron que Trehuaco tiene mucha belleza natural y tiene potencial turístico para desarrollar algunas cosas descubrieron además que por ejemplo el sector de Tauco tiene un tremendo potencial para lo que es la observación espacial dado a que es un sector más limpio de bosques luego de esa visita dice fue contactado por la universidad para ver de qué forma ellos podían apoyarlos desde el punto de vista del desarrollo turístico de la comuna gestión que se está trabajando con don Armando porque si bien Trehuaco tiene potencial no tiene experiencia en el desarrollo turístico en cuya instancia dice aprovecho de solicitar una entrevista con el área técnica profesional de la universidad considerando que bajo su alero tiene los institutos técnicos profesionales del sur por lo que ahí de esa conversación surgió una invitación para visitar la universidad de la frontera en pucón la cual realizo junto a I los profesor y algunos alumnos del taller allá se encargaron incluso de elaborar incluso el itinerario para el viaje el cual inicio con una exposición fotográfica de los alumnos del taller fotográfico del liceo , continuando con una cata de vinos la cual fue bastante exitosa porque encargaron aprox 100 botellas de vino los que se vendieron a \$3.000 pesos cada una posterior a eso se trasladaron a Temuco para reunirse con el rector del instituto y ver la posibilidad de que se pudieran abrir nuevas carreras dado a que Trehuaco cuenta con la infraestructura y en ese sentido dice manifestaron mucho interés en el sentido de extender la educación técnica profesional porque no solamente sería una sede para Trehuaco sino obviamente para la provincia por lo que eso es algo en lo que se va trabajar durante el año con ello y de lograrse sería algo muy bueno y trascendente para la comuna de regreso a pucón y para culminar con las actividades se reunieron a cenar con el alcalde para ver la posibilidad de firmar un convenio de colaboración tanto en el ámbito turístico como en el ámbito comercial en el que le gustaría se le pudiera apoyar en potenciar la comercialización del vino permitiéndole asistir a los grandes eventos que allá realizan y facilitándoles un stand y alojamiento el alcalde manifestó no habría ningún problema y que Trehuaco podría potenciar unos de sus principales productos que es el queso por lo que se comprometió en abrir en Trehuaco un local de venta de queso y promover a través de un medio de comunicación de la zona también se extendió la colaboración al área de turismo y al área de educación por lo que al día siguiente fue invitado a la sesión de concejo para la firma del convenio entre la Municipalidad de Pucón e Ilustre Municipalidad de Trehuaco donde el concejo en pleno estuvo de acuerdo.

Informa además que la universidad quedo de apoyarlo con la confección y postulación de un pladetur para desarrollar un proyecto turístico en la comuna de Trehuaco

El Concejal Víctor Chandia señala que con respecto a generar este pladetur y también el tema del plan de cultura anual que la seremi está solicitando para obtención de recursos a lo mejor aprovechando este staff de profesionales que la universidad está disponible a prestar o a colaborar sería bueno también generar el plan de desarrollo cultural de la comuna eso tiene una serie de indicaciones y exigencias pero no son mayores a que colocar el 2 o el 1% del presupuesto en cultura pero eso también permite financiar una serie de actividades externas que se puede ir teniendo vía seremi vía recursos que también son deseables y además son de financiamientos muy directo entonces estando dentro de esos plan así como el de turismo y el de cultura son importante tenerlo porque es la forma más sencilla de obtener recursos ahora donde está la sugerencia con respecto a eso cree que en términos de representación local con respecto al turismo y a la cultura a lo mejor hay que exigir un poco más a quienes están a cargo de eso cree que ahí está la municipalidad al debe con respecto a eso siempre se habla del turismo y del desarrollo cultural como grandes cosas y al

final siempre se da vuelta en lo mismo y no se sigue avanzando hacia el siguiente escalón por lo que cree que este paso que se está dando es muy importante para poder seguir avanzando en esto pero también hay que hacer una serie de compromisos con su staff que también viene ayudar a lo que el alcalde ese objetivo y a lo mejor a lo que el concejo quiere y pretende como turismo en Trehuaco eso es una serie de compromisos que como municipio algún día van a tener que asumir

El Alcalde señala que respecto a eso precisamente el año pasado se abrió la oficina de turismo y cultura que estuvo a cargo de Constanza quien presento 60 proyectos tanto en el ámbito turístico como del ámbito de la cultura los cuales fueron todos aprobados técnicamente pero no financiados a pesar de que dice se hizo la gestión pero ahí hay que decir que la mayoría de los fondos se fueron a comunas eran del gobierno el único proyecto de cultura que se saco el año pasado fue el de la papa y el de las Nieves

El Concejal Víctor Chandia señala que ahí es donde genera la diferencia uno es postular al 2% disponible de deporte y cultura y lo otro es tener estos planes para postular a otras líneas de financiamiento vía seremi son casos totalmente distintos porque uno es presentar una batería de proyectos al 2% de deporte y cultura donde se sabe que eso generalmente se maneja a nivel político o en rigor equitativamente cuando no lo es y además esos proyectos desde unos años hacia ahora empezaron a cortarle la cola porque primero podían ser financiados por \$10.000.000.- ahora están financiando 4.000.000.- y con eso no se hace una actividad cultural como la papa o el membrillo al nivel de lo que la gente estaba acostumbrado

Alcalde respecto a eso dice que se presentaron proyectos a todas las instancias de hecho ahora hace poco se aprobó un proyecto que iba a otro punto que no era el 2%

Informa además que se inicio el proceso de entrevista para contratar nuevamente ese ingeniero comercial que estaría a cargo de la oficina de cultura, deporte y turismo

4.- CUENTA COMISIONES

El Concejal Eric Bühring informa que hoy se reunió la comisión de obras e infraestructura y transito un poco para realizar la planificación que se planteo en Enero que era obviamente comenzar en Febrero en un proyección de corto plazo a ver temas que van saliendo respecto de los cuales dice no se maneja mucha información entonces en Febrero correspondía la reunión respecto del liceo bicentenario por lo que se solicito al jefe del departamento de educación que expusiera un poco el tema desde el punto de vista técnico porque es sumamente importante enterarse de cosas que acontecen dentro de la comuna y uno como no participa de esa materia se ignora los pasos , el trabajo y los esfuerzos que se están haciendo desde el punto de vista de una educación que esta de alguna manera en desventaja con propuestas educacionales de otros lados compitiendo por ejemplo con Quirihue capital provincial con coelemu que tiene un presupuesto municipal que le permite colocar recursos a la educación y que pese a eso también tienen sus propios problemas y el tema del liceo bicentenario justamente tiene que ver con lo que se ha conversado acá que es estar al debe respecto de otras propuestas educacionales e incluso en algún momento en el concejo se planteo entregar el sistema educacional y en realidad hoy día se esta una dinámica totalmente opuesta porque con el tema del liceo bicentenario acá en Trehuaco eso requiere un compromiso muy grande de toda la comunidad educativa y lo que decía don Eduardo un esfuerzo con conversar mucho y escuchar a los distintos actores de la comunidad educativa que no son solamente los profesores y los alumnos sino que en realidad son padres y apoderados , el empresariado, las organizaciones son las entidades que están presente en la comuna y ahí es donde se le planteaba a don Eduardo que sería importante que se pudiera seguir trabajando con el concejo y el concejo generar el espacio para poder también retroalimentar la propuesta de la excelencia académica porque se parte con eso pero se puede perder un dato muy importante es que por ejemplo el liceo de San Nicolás ya no tiene la excelencia académica la perdieron porque el liceo bicentenario es una cosa y la excelencia académica es otra

El Alcalde señala que le extraña eso de que san Nicolás haya perdido la excelencia académica

El Concejal Eric Bühring señala que eso paso porque no cumplió con unos estándares que son súper específicos y también porque las exigencias del mismo sistema se van aplicando en el tiempo porque acá también se inicio con una hoja en blanco y ahí comentaba don Eduardo que el proyecto que se presento al ministerio de educación del liceo bicentenario podían tener las siguientes líneas podían participar de ese concurso a través del científico humanista a través de liceos artísticos o a través del técnico polivalente que es en la materia de donde se presento y donde se gano el liceo bicentenario de acá de Trehuaco por lo tanto toda esa línea tienen estándares que son regulados por el ministerio porque hay un apoyo sobre todo a las buenas prácticas en aula en coordinación en materia de infraestructura por lo que se quedo en seguir conversando un poco el tema de los convenios justamente por lo que el alcalde estaba planteando porque los convenios están dirigidos a que en algún momento acá en Trehuaco haya otra propuesta de CFT si bien este es un tema de educación la comisión de obras lo está abordando porque desde el punto de vista de la infraestructura se quiere saber si la infraestructura educacional que se tiene esta de alguna manera preparada para recibir o para realizar y poner en ejecución esta propuesta que es educativa

El Concejal Luis Sanhueza señala quiere plantear un tema que alude a la comisión de transito y que tiene relación con unas conversaciones que le han hecho personas que han venido a sacar su licencia de conducir que cuando realizan el practico se encuentran con el disco pare que está en los semáforos ahí lo que le responde a la gente que ese disco pare se puso ahí cuando no se tenían los semáforos funcionando pero lo que sigue pasando es que varias personas no han aprobado el examen práctico por ese signo pare

El Alcalde dice que en su momento cuando se planteo ese tema el solicito sacar ese signo Pare

El Concejal Luis Sanhueza señala que no está en contra con que haya un disco pare pero si no le parece que el inspector que toma el examen teniendo conocimiento de que ese se puso en el tiempo que el semáforo no estaba funcionando considere el disco pare y no el semáforo

El Alcalde dice ese es un tema de criterio de quien toma el examen práctico

El Concejal Víctor Chandia plantea que tendría que verse desde el punto de vista de la responsabilidad de la municipalidad que a lo que compete el hecho de que haya un semáforo y un disco pare al momento de que se genere un accidente lo más probable que el responsable sea el municipio por tener una ambigüedad en la ley de transito

El Alcalde reitera que anteriormente cuando el Concejal Raúl Espejo planteo el tema respecto de ese signo pare el instruyo sacarlo desconoce la razón de porque no se hizo por lo que va ver ese tema

El Concejal Miguel Vargas plantea que sería mejor cubrir el disco pare y no sacarlo considerando que en cualquier momento se puede echar nuevamente a perder el semáforo o se puede cortar la luz

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES.

No Hay.

Siendo las 12:30 se levanta la sesión.

Lee Baeza Arias
Secretario Municipal (s)

Luis Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNCIPAL
Febrero 03 del 2020

- 1.-El Concejo Municipal **Acuerda** por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Extraordinaria N°08 de fecha 09.01.2020.
- 2.-El Concejo Municipal **Acuerda** por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Ordinaria N°112 de fecha 13.01.2020.
- 3.-El Concejo Municipal **Acuerda** por Unanimidad de los presentes aprobar Acta Sesión Ordinaria N°113 de fecha 20.01.2020.

Lee Baeza Arias
Secretario Municipal (s)
Ministro de Fe